

墨少連だより

墨田区少年団体連合会広報誌

NO. 77

発行
墨田区少年団体連合会
調査広報委員会
発行責任者
小澤 裕二

時代に合った **持続可能な子ども会** を目指し、 子ども会のあり方や支援策などを提言にまとめる ～子ども会は、子どもとその保護者を地域とつなぐ架け橋となる大きな役割も～

昨年度の子ども会アンケート調査結果を受けて「子ども会活性化検討会」を開催！



第1回子ども会活性化検討会

今年度、青少年育成団体にも参画していただき「子ども会活性化検討会」を設置しました。検討会では、昨年度実施した子ども会活動に関するアンケート調査の結果を踏まえ、時代に合った持続可能な子ども会のあり方や子ども会への支援策について検討を行い、子ども会支援のための提言をまとめました。

提言の大きなポイントは、子ども会育成者の負担軽減を図り、持続可能な子ども会の活動の形として、「単位子ども会」と「連合子ども会」がそれぞれ役割分担して活動することを提案しています。

単位子ども会は、子どもとその保護者を地域とつなぐ架け橋となるように「地域での交流・連帯意識の醸成」をより重視して、これまでの活動を維持・継続を目指します。連合子ども会は、イベントの企画・実施など単位子ども会だけでは負担が大きい「体験活動の充実」を、小学校区単位を基本に様々な団体と連携して担う形を目指します。



令和3年度 修了生・卒業生

ジュニア・リーダーの育成 ジュニア・リーダー 修了生・卒業生からメッセージ

今年度は8名のジュニア・リーダー研修生が六年間の全研修課程を修了しました。修了生・卒業生からジュニア・リーダーになって良かったことや思い出、後輩へのメッセージを寄稿していただきました。

JL修了生 江戸 美月

私はもともと内気な性格で、何をやるにも周りを見てから動くようになっていました。ジュニア・リーダーに入った当初はレクリエーションの時にも周りの様子を伺っていました。しかし、当時のリーダー

級が話しかけ盛り上げてくれたおかげで、だんだん自分から声をかけられるようになりました。そして、リーダー級になる頃には率先してレクリエーションをしたり、声をかけたなりなど自分でも考えられなくなり、明るい性格になりました。

JL修了生 田邊 久理美

ジュニア・リーダーに入ると私は関わることのなかった人と関わることが一番良かったです。学校も歳も趣味も違う友達なんて普段の学校生活を通してなかなかできる関係ではないけれど、ジュニア・リーダーの中でたくさん友達と話すことができて私は幸せです。

6年間を通して学校で顧問の先生や友達、先輩にジュニアと言っても理解されないことが多く、ジュニア・リーダーとは「子ども会を中心に地域活動を行う青少年です」と説明をしてもらって、また「お金も出ないのにボランティア？」

「どうしてそんなのやってるの？」など心にもないことをたくさん言われました。けれども私の中でジュニアは、私が誰かに受け入れられなくてもいいという安心感を与えてくれるところで、私の今まで生きてきた中でかなり大切な場所です。人見知りの私でも月に一回しか会えないのにこんなにもお互いに気を許せるような関係を作れるのはジュニアしかないと思うし、そこで友達とできて人間関係を構築できたのはとても幸せなことだと思います。

JL修了生 鶴田 峻輝

6年間ジュニアリーダーとして活動してきて良かったことは、いろいろなことを企画して運営する立場を経験することができたことです。中学生の時までは年上の人の指示に従うばかりだったけど、リーダー級になって下の級の人達が楽しめるように企画をしたりしていくうちに人の気持ち

を考えて行動することができるようになり、その企画を実行する力を身につけることができたと思います。そして、活動する時に何か目的を持つことによって、いろんな面で成長できたと感じることができました。

JL修了生 長野 友香

ジュニア・リーダーで一番の思い出は、色々な人と話せたことです。もちろん、キャンプや月例研修、派遣など様々なことを体験することもとても楽しかったのですが、月例の講義やレクリエーションゲ



ジュニア・リーダー研修生 募集中！

対象：4月に新中学1・2年生となる区内在住・在学の方
募集要項など詳しくは、当連合会ホームページをご覧ください。

- ### 令和4年度の活動予定
- 少年キャンプ
未定（検討中）
 - 第11回ロープジャンプX墨田区大会
令和4年11月3日（水・祝）
 - スポーツ大会（バドミントン）
令和5年2月19日（日）
- ※新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、中止又は延期となる場合があります。

◆ 墨少連（ぼくしょうれん）とは？

墨少連とは、墨田区少年団体連合会の略称です。当連合会は、加盟子ども会との連絡協力を図り、子ども会の活性化事業や、ジュニア・リーダーの育成、安全共済会の運営などを行っています。



2016年4月 ジュニア・リーダー研修会開講式

JL修了生 滝沢 大空
 私は、このジュニア・リーダーを通して皆さんの思い出を作ることができました。特に思い出に残っていることを二つ紹介します。
 一つ目はキャンプです。キャンプは二泊三日を通し、普段では味わえない雰囲気を感じたり、レクリエーションを通して楽しめました。今年度はコロナの影響でキャンプができず、思い出が作れなくて少し悲しい思いをしました。その分他のことで思い出を作りました。
 二つ目は同じ級と過ごした日々です。これに代わる物はないと断言できます。私は、初級の頃4月ではなく10月から入りました。そのため、その間の時間を埋めるかの如く同じ級の周りの子と仲を深めました。仲を深めた子が辞めてしまうことが多々ありました。リーダー3級になりました。約一年間参加できない時期があってもジュニアを続け、みんなと仲良く卒業できたことを快く思います。
 辛い時や苦しい時が例えあっても、辞めずに継続し卒業でき本当に良かったです。

JL卒業生 小林 誠
 私は、ジュニア・リーダーが大好きです。簡単に言ってしまうように思われるかもしれませんが、僕は本気で6年間という、目で見れば長く、感じてみるととても短いこの期間で皆さんの経験をさせてもらいました。キャンプファイヤーだったり、派遣だったり。普通に生活していたら経験することはあまりないと思います。ここで思い出をもっと話そうと思いましたが、三百文字では到底収まりきれないからへんにしておきます。

JL修了生 高間 結子
 ジュニア・リーダーに入っ てよかったこと。
 ジュニア・リーダーでの活動を通して学んだことは数えきれませんが、その中の様々なことを差し置いて一番入ったよかったです。感じたのは、なんでも話せる友達と出会えたことです。最初は名前と顔しかわからず互いに距離を感じていましたが、今となってはことあるごとに連絡を取り合い喜びや悲しみを共有するかけがえのない友達です。最近毎日通話をしては、爆笑の繰り返しの日々を過ごしています。ここまで仲良くなるためには数えきれない喧嘩やすれ違いもありましたが、どんなに大変なことも一緒に乗り越えてきたからこそなれる関係がここにはありました。キャンプや宿泊を通して皆の色々な面を知り、大変な派遣やレクリエーションを乗り越えてきた私たちの仲はそう簡単には引き裂けません。もはや家族同然の同期の皆には大きな愛情を持っています。

JL修了生 高間 結子
 ジュニア・リーダーに居られて僕は幸せです。大切な仲間と素敵な大人の方々、先輩方が常にいてくれる場所。言葉にするのがちょっとくさいかもしれませんが、本当にそうなんです。ここ数年、月例や宿泊など思うように活動ができませんでしたが、それでも楽しい6年間でした。この6年間の思い出は、間違いなく一生自慢できると思っています。6年間本当にありがとうございました。ごさいました。

今年度新たに23名 研修生が仲間入り
 昨年4月、東京都に緊急事態宣言が出され、9月まで断続的に宣言が継続されたことで、今年度は新年度に入ってから半年以上が経った昨年11月にジュニア・リーダー研修会開講式を開催しました。
 コロナ禍でも、今年度は新たに23名がジュニア・リーダー研修生に仲間入りし、総勢77名で研修会をスタートしました。
 開講式では、小澤会長から新入生の代表者に対して研修で使用するテキストを授与しました。
 今年度の研修会は、集合型の研修を基本とする中で初めてオンラインで研修をしたり、級別に分かれて研修するなどコロナ禍でもできることを探しながら活動した一年でした。また、念願であった宿泊を伴う研修も、リーダー級を対象に行うことができました。



2021年6月 月例研修



2021年10月 月例研修「バルーンアート」



2022年3月 子ども遊び広場



2022年3月 月例研修



企画の話し合い



リーダー3級企画のレクリエーション



リーダー3級を送る会



2022年3月 修了式



令和3年度ジュニア・リーダー研修生（2022年3月修了式）

より見やすく、わかりやすく 墨少連ホームページリニューアルしました！



子ども会活動に役立つ情報を発信していきます

墨少連加盟子ども会
 67団体
 （令和4年3月1日現在）

編集後記
 昨年度実施した子ども会アンケートの結果を受けて、今年度は子ども会活性化検討会を開催し、今後の子ども会の支援策をまとめることができました。今回の提言は、未来のすみだに向けたとても大切な取組になることだろう。
 調査広報委員長 伊藤英司

墨少連の一年
 今年度も、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、残念ながら各事業を中止しました。
 ○墨少連総会（書面） 1月
 ○子ども会活性化検討会 1月～3月
 ○墨少連月例会議 4月～3月

重要なお知らせ
 令和4年度の墨少連の活動は、新型コロナウイルスの感染状況を踏まえ、子どもの安全を第一に考えて事業の実施を検討していきます。
 最新の情報は、ホームページでご確認ください。